
   

 
 

Bergkamen, 11.02.2011 
 
 
Niederschrift Nummer STE/10/007 
 
 
Gremium 
 

 
Sitzung am 

 
Ausschuss für Stadtentwicklung, 
Strukturwandel und Wirtschaftsförderung 
 

 
08.02.2011 

 
 
Sitzungsort 
 

 
Sitzungsdauer 

 
Ratssaal des Ratstraktes 
 

 
17:00 - 18:50 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzender: 
 
Schriftführer: 

Gerhard Kampmeyer 
 
Jörg Stahlberg 

 
 
 
Teilnehmer Funktion 
 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 
Herr Franz Herdring ordentl. Mitglied   
Herr Michael Jürgens stv. Mitglied für ordentliches Mitglied Rüdiger 

Weiß 
Herr Gerhard Kampmeyer Vorsitzender   
Herr Wolfgang Kerak ordentl. Mitglied   
Herr Dieter Mittmann ordentl. Mitglied   
Herr Christian Pollack ordentl. Mitglied   
Herr Uwe Radtke ordentl. Mitglied   
Herr Uwe Reichelt Stadtverordneter für ordentliches Mitglied Bernd 

Schäfer und stv. Mitglied Thomas 
Karnath 

Herr Kay Schulte ordentl. Mitglied   
Herr Volker Weirich ordentl. Mitglied   
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Christlich Demokratische Union 
 
Herr Heinz-Werner Hake ordentl. Mitglied   
Frau Elke Middendorf stv. Vorsitzende   
Herr Johannes Hermann Stienen ordentl. Mitglied   
Herr Stephan Wehmeier ordentl. Mitglied   
 
Grüne/GAL 
 
Herr Harald Sparringa ordentl. Mitglied   
 
Freie Demokratische Partei 
 
Herr Andree Saatkamp ordentl. Mitglied   
 
BergAUF 
 
Herr Werner Engelhardt ordentl. Mitglied   
 
Fraktionslos 
 
Herr Jens Schmülling beratendes Mitglied   
 
Von der Verwaltung nehmen teil 
 
Herr Roland Schäfer Bürgermeister   
Herr Dr.-Ing. Hans-Joachim Peters Techn. Beigeordneter  
Herr Berthold Boden Techn. Angestellter   
Herr Walter Kärger Verwaltungsangestellter   
Herr Jörg Stahlberg stv. Schriftführer   
 
Als Gäste nehmen teil 
 
Herr Dipl.-Ing. Kresse Ing.-Büro für für Siedlungswasserwirtschaft, 

Wasserbau und Verkehrsbau, Menden  
 „Wasser Umwelt Verkehr GmbH“ 

  

Herr Rüschenbaum Ing.-Büro „Wasser Umwelt Verkehr GmbH“  
Herr Gutzeit Wirtschaftsförderungsgesellschaft für den Kreis Unna   
Herr Hakenesch Wirtschaftsförderungsgesellschaft für den Kreis Unna   
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
Herr Thomas Karnath stv. Mitglied   
Herr Bernd Schäfer ordentl. Mitglied   
Herr Rüdiger Weiß ordentl. Mitglied   
 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass der Ausschuss für Stadtentwicklung, Strukturwandel und 
Wirtschaftsförderung ordnungs- und fristgemäß eingeladen wurde und beschlussfähig ist. 
 
Mit Zustimmung aller Mitglieder wird die Tagesordnung  um den Punkt  
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5 Wandel als Chance - Statusbericht 2010 10/0510 
 
 
erweitert. 
 
Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 
 

1 Mündlicher Sachstandsbericht Logistikpark A 2 
hier: Vorstellung der baulichen Abwicklung durch die 
Wirtschaftsförderungsgesellschaft für den Kreis Unna und das Ing.-Büro für  
        Siedlungswasserwirtschaft, Wasserbau und Verkehrsbau, Menden  
        „Wasser Umwelt Verkehr GmbH“ 

10/0498 

 
 

2 Mündlicher Sachstandsbericht Flächennutzungsplan der Stadt Bergkamen 10/0497 
 
 

3 Mündlicher Sachstandsbericht Evolutionspark 10/0499 
 
 

4 Konzept Ruhr - Stand der Umsetzung 10/0500 
 
 

5 Wandel als Chance - Statusbericht 2010 10/0510 
 
 

6 Einwohnerfragestunde   
 
 

7 Anfragen und Mitteilungen   
 

 
 
Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 43 Abs. 2 und 31 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
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Öffentlicher Teil: 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Mündlicher Sachstandsbericht Logistikpark A 2 
hier: Vorstellung der baulichen Abwicklung durch die Wirtschafts-   
         förderungsgesellschaft für den Kreis Unna und das Ing.-Büro für  
         Siedlungswasserwirtschaft, Wasserbau und Verkehrsbau, Menden  
        „Wasser Umwelt Verkehr GmbH“ 
Vorlage: 10/0498 
 
Herr Gutzeit von der Wirtschaftsförderungsgesellschaft für den Kreis Unna gibt einen kurzen 
zeitlichen Überblick über den bisherigen Ablauf der Maßnahme.  
 
Im Anschluss erklärt Herr Kresse vom Büro für Siedlungswasserwirtschaft, Wasserbau und 
Verkehrsbau, Menden „Wasser Umwelt Verkehr GmbH“  die technische Abwicklung der 
geplanten Erschließungsmaßnahme. Die Einmündung des Logistikparkes auf die Lünener 
Straße (B 61) soll eine durchgehende Rechtsabbiegespur in Richtung Autobahn erhalten, so 
dass das Kamener Stadtgebiet von zusätzlichen Lkw-Verkehren nicht belastet wird. Der 
Baubeginn der Maßnahme wird voraussichtlich im Mai 2011 sein; voraussichtliches Ende der 
Maßnahme ist Februar 2012.  
 
Die Frage des Mitgliedes Sparringa zur Finanzierung der Maßnahme wird vom 
Bürgermeister Schäfer dahingehend beantwortet, dass eine komplette Refinanzierung nicht 
möglich ist. Dies sei aber im Rahmen einer Wirtschaftsförderung normal.   
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
 
Mündlicher Sachstandsbericht Flächennutzungsplan der Stadt Bergkamen 
Vorlage: 10/0497 
 
Da die Tagesordnungspunkte 2 und 3 in einem engen sachlichen Kontext stehen, erklärt sich 
der Ausschuss damit einverstanden, dass die Sachstandsberichte hierzu unter dem 
Tagesordnungspunkt 2 zusammengefasst werden.  
 
Techn. Beigeordneter Dr.-Ing. Peters trägt sodann zum Flächennutzungsplan vor, dass die 
Offenlage des Planentwurfes im Februar vom Rat der Stadt Bergkamen beschlossen werden 
soll. 
 
Anschließend geht Techn. Beigeordneter Dr.-Ing. Peters auf die beabsichtigte und mit der 
Bezirksregierung Arnsberg vorabgestimmte FNP-Darstellung für den Dino-/Evolutionspark 
ein.  
 
Ferner sei zur Realisierung des Evolutionsparkes  die Aufstellung eines vorhabenbezogenen 
Bebauungsplanes erforderlich. Die Aufstellung des Bebauungsplanes soll ebenfalls in der 
Februarsitzung beschlossen werden.  
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Nach wie vor sei es Ziel, dass ein Wissenschaftspark mit pädagogischen Ansprüchen mit 
bestmöglicher Schonung der Landschaft realisiert wird. 
 
Stadtverordnete Middendorf regt an, die Investoren zu einer der nächsten Haupt- und 
Finanzausschuss-Sitzungen einzuladen, um ihnen Gelegenheit zu geben, das 
Finanzierungskonzept vorzustellen. 
 
Dies wird vom Bürgermeister Schäfer zugesagt. 
 
Die Frage von Mitglied Saatkamp zum erforderlichen Zeitfenster wird vom Techn. 
Beigeordneten Dr.-Ing. Peters dahingehend beantwortet, dass ein Bauleitplanverfahren ca. 
sechs bis neun Monate Zeit in Anspruch nehmen wird; ein Großteil der Vorarbeiten 
allerdings schon geleistet sei, so dass der geplante Eröffnungstermin – Ostern 2012 – 
durchaus noch möglich sei, vorausgesetzt, dass die Bauleitplanverfahren keine unerwarteten 
Aspekte mit sich bringen. 
  
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 3: 
 
Mündlicher Sachstandsbericht Evolutionspark 
Vorlage: 10/0499 
 
Siehe Wortprotokoll zu Tagesordnungspunkt 2.  
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 
Konzept Ruhr - Stand der Umsetzung 
Vorlage: 10/0500 
 
Da auch die Tagesordnungspunkte 4 und 5 sachlich in einem engen Kontext stehen, werden 
die Erläuterungen zu den Vorlagen vom techn. Angestellten Boden unter 
Tagesordnungspunkt 4 gehalten.  
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Strukturwandel und Wirtschaftsförderung nimmt den 
Bericht der Verwaltung zur Umsetzung und den inhaltlichen Perspektiven zur Kenntnis und 
beauftragt die Verwaltung 

- die weitere Umsetzung der Projekte in der Stadt/im Kreis unter Maßgabe der verfügbaren 
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Haushaltsmittel sicherzustellen 
 
- die weitere Arbeit im Rahmen des Konzepts Ruhr unter besonderer Berücksichtigung der 

übergreifenden Ziele, der künftigen Förderkulisse und der Verknüpfung mit der 
Regionalplanung beim RVR weiter zu begleiten. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 5: 
 
Wandel als Chance - Statusbericht 2010 
Vorlage: 10/0510 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Strukturwandel und Wirtschaftsförderung begrüßt die 
Mitwirkung der Verwaltung im Rahmen des interkommunalen Arbeitskreises. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die interkommunalen Aktivitäten zur Kompensation von 
Folgen der Kohlebeschlüsse im Rahmen der definierten Arbeitsschwerpunkte 2011 weiter zu 
unterstützen und den Ausschuss über die Ergebnisse zu unterrichten. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 6: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Es ergaben sich keine Fragen.  
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 7: 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 

1. Techn. Beigeordneter Dr.-Ing. Peters erläutert das Radwegekonzept 2011. So sollen 
die Kreisverkehre Landwehrstraße/Töddinghauser  Straße und Töddinghauser 
Straße/Kaufland durch Umbaumaßnahmen für die Radfahrer sicherer gestaltet 
werden. Eine weitere Maßnahme ist im Bereich der Rünther Straße/Gewerbestraße 
vorgesehen.  
 

2. Techn. Beigeordneter Dr.-Ing. Peters teilt mit, dass die Erstellung eines 
Fahrradstadtplanes ca. für April/Mai 2011 geplant sei.  
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Gerhard Kampmeyer Jörg Stahlberg 
Vorsitzender stv. Schriftführer 
 


